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Homélie du 26 mai 2024 
Sainte Trinité 
Mt 28, 16-20 

 
 Mon homélie d’aujourd’hui pourrait s’intituler : « points de repère pour être vraiment 
chrétien ». En effet Saint Matthieu nous donne ce dimanche en quelques lignes toutes les 
caractéristiques d’une vie chrétienne authentique. Je reprends donc les principales phrases de 
l’Évangile de ce dimanche pour que nous puissions voir ce qu’il faut travailler en nous pour être 
toujours plus chrétiens. 
 

 « Quand ils le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent des doutes. » Être 
chrétien, c’est d’abord avoir la foi, croire au Christ Ressuscité, faire l’expérience de sa 
Présence Vivante, avoir cette certitude : « Le Christ est là dans ma vie, dans mon cœur ! » 
Nous on ne voit pas de nos yeux Jésus Ressuscité comme les apôtres mais on le voit avec le 
cœur, avec un cœur qui s’ouvre à sa Présence. Mais cette foi, cette certitude même, 
n’empêche pas le doute. En même temps qu’ils se prosternent devant le Christ Ressuscité, 
certains apôtres restent dans le doute, c’est curieux, c’est étonnant mais c’est ça la vraie foi 
chrétienne : c’est une tension entre la certitude et le doute. La certitude nous met en 
présence du Christ au point de se prosterner devant Lui, de l’adorer, et le doute nous permet de 
ne pas nous confondre avec Lui, de garder une distance entre Lui et nous, de n’être pas des 
illuminés ou des fanatiques qui mettent la main sur Dieu, bref d’avoir une foi intelligente qui 
se pose des questions, qui sait que Dieu est bien au-delà de ce qu’on pense de Lui, qu’il reste 
un mystère. Pour être vraiment chrétiens, cultivons cette foi certitude qui prie, se prosterne et 
adore mais qui en même temps se pose plein de questions ! 
 

 « Tout pouvoir m’a été donné au ciel et sur la terre… Et moi je suis avec vous tous les 
jours jusqu’à la fin du monde… » 
Être chrétien c’est faire confiance au Christ toujours avec nous, il est fidèle, il ne nous 
abandonnera jamais si on s’ouvre à Lui, il nous aidera toujours, nous donnera sa lumière pour 
comprendre ce qu’on doit faire, sa force pour tenir bon dans nos responsabilités et nos 
épreuves. Lui qui est toujours avec nous peut tout, il a tout pouvoir, rien ne lui est 
impossible, alors faisons-lui confiance, avec Lui nous pourrons faire ce que par nous-
mêmes on n’arrive pas à faire, c’est notre grand bonheur de chrétiens : jamais seuls, toujours 
avec le Christ et Lui toujours avec nous. 

 

 « Allez, de toutes les nations faites des disciples ! » Être chrétien c’est être disciple, 
c'est-à-dire élève du Christ, à l’école du Christ qui veut nous enseigner, nous apprendre 
plein de choses sur Lui, sur Dieu, sur le sens de la vie, le sens de l’histoire, sur notre place sur 
la terre, sur notre avenir et l’avenir du monde. Pour être vraiment chrétiens, ouvrons la Bible, 
les Évangiles, méditons, intériorisons la Parole de Dieu, lisons des livres spirituels, 
participons à des temps de formation biblique et théologique, à des groupes de partage 
spirituel… et aussi bien sûr relisons nos vies pour y découvrir tous les signes que Dieu nous 
fait pour nous dire qu’il est et ce qu’il attend de nous. 
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 « Baptisez-les au nom du Père, du Fils, et du Saint Esprit. » Être chrétien, c’est 
rencontrer le Christ : plus on le rencontre, plus on le connaît et plus on peut l’aimer. Mais où 
le rencontrer ? Dans la religion chrétienne, on a cette chance, cette grâce, ce bonheur, notre 
Dieu, le Christ, ne reste pas lointain dans son ciel inaccessible, il vient nous rencontrer 
concrètement, physiquement dans les sacrements qui sont les rendez-vous avec Lui 
qu’il nous propose régulièrement, et le premier des sacrements c’est le baptême qui ouvre la 
voie aux rencontres quotidiennes ou hebdomadaires de l’Eucharistie. Dans nos relations 
humaines, avec nos proches, avec nos amis, on a besoin de se rencontrer physiquement pour 
que notre amour et notre amitié soient nourries. Si on ne se voit plus, peu à peu on oublie et 
l’amour, l’amitié s’éteignent. Avec le Christ c’est pareil, les plus belles rencontres qu’il nous 
propose sont les sacrements, ne les boudons pas, profitons-en et surtout profitons de 
l’eucharistie, participons à a messe en y mettant tout notre cœur ! 
 

 « Apprenez-leur à observer tout ce que vous ai commandé ! » 
Être chrétien, c’est croire au Christ, Lui faire confiance, le rencontrer mais c’est aussi et 
surtout vivre, vivre de sa vie. La vie chrétienne c’est une manière de vivre, c’est vivre tout ce 
que le Christ nous commande pour lui ressembler et le plus grand commandement de Jésus 
c’est bien sûr l’amour : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. » 
Comme le dit Saint Jean celui qui croit en Dieu et qui n’aime pas ses frères est un menteur. 
Alors oui pour être chrétiens, aimons nos frères, en aimant comme le Christ, c'est-à-dire en 
donnant notre vie pour eux, en prenant des responsabilités et des engagements pour les servir, 
les aider, les faire grandir, les faire vivre dans la fraternité, la solidarité, la paix. On entend 
souvent dire : « Je suis croyant mais par pratiquant. » Être chrétien c’est dire tout le 
contraire : « Je suis croyant, donc je pratique. », je pratique la messe et les sacrements, 
et je mets en pratique dans ma vie, je fais tout ce que je peux pour mettre en pratique dans 
ma vie tous les commandements du Christ et surtout le plus grand : le commandement de 
l’amour qui donne tout, jusqu’à sa propre vie ! 

 

 « Allez, de toutes les nations, faites des disciples. »  
Être chrétien, c’est être tellement heureux de l’être qu’on veut transmettre ce bonheur 
aux autres, qu’on veut partager et rayonner de bonheur, c’est donc être missionnaire, vouloir 
être missionnaire là où on vit… et jusqu’au bout  du monde. Ne gardons pas notre foi, notre 
amour du Christ, pour nous, mais cherchons à les transmettre par la parole, par l’exemple, par 
nos engagements. Être missionnaire, ce n’est pas être prosélyte, vouloir ramener à soi, faire du 
nombre, vouloir grossir les rangs de l’Église, non être missionnaire c’est vouloir rendre 
heureux, vouloir faire  connaître aux autres le plus grand des bonheurs : le bonheur de 
croire au Christ, de faire l’expérience de sa Présence Vivante, le bonheur de lui faire 
confiance, d’être toujours à son école, de le rencontrer dans les sacrements, et de vivre 
de sa vie en mettant en pratique tout ce qu’il nous demande. Sommes-nous vraiment 
chrétiens en vivant tout cela ? À chacun de répondre et de demander au Christ de l’aider à vivre 
tout ce qui caractérise une vraie vie chrétienne ! 
 
Amen ! 
 

René Pichon 
 


